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Bibelübersetzung: «Basisbibel» 

 (PP Start) Folie1: Gott beschenkt mich mit seinem Geist 

Pfingsten ist der geheimnisvollste christliche Feiertag 

 Text 1 

Bei jedem Feiertag nimmt die Unfassbarkeit etwas mehr zu / immer weniger «sehen» 

Christen feiern das Geschenk des Heiligen Geistes.  
Gleichzeitig auch die Geburtsstunde der Kirche 

Wir feiern das Geschenk des bleibenden göttlichen Beistandes.  
Für mich, für dich, für alle Menschen 

 Text 2 

Was denkst du, wenn du das Wort «Beistand» hörst? 

Hierzulande eher nicht so beliebt. Menschen, die alleine nicht zurechtkommen, brauchen einen 

Beistand > Niemand möchte bevormundet werden. Lieber nicht. 

Pfingsten, das Geschenk des Heiligen Geistes ist ein unglaubliches wertvolles Geschenk, dass Gott 

den Menschen mach. 

So sieht das auch Jesus. Er kündigte das vorher schon an. Vor Ostern, vor Auffahrt: 

Johannes 16,7-15 
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T Gott beschenkt mich mit seinem Geist 

I Der geniale Beistand 

 Folie2: Der geniale Beistand 

V7 

Was meint dieses Wort? Übersetzungen: Tröster, Helfer oder Ratgeber 

Gemeinsames Problem: Wirkt etwas nach Krücke. Wer nicht selbst gehen kann, braucht eine 

Krücke > unbeliebter Nachgeschmack, wie bei Beistand. 

Menschen möchten autonom und selbstbestimmt leben – bis zum Tod  

> momentan das höchste Ziel 

Zugleich behaupte ich, dass es zugleich eine grosse Lüge ist. Dazu auch eine Illusion. 

Es kann kein Mensch autonom und selbstbestimmt leben.  
Ich nehme das auch nur den Menschen ab, die irgendwo allein in kompletter Selbstversorgung 

leben. 

Wer hier lebt, der lebt nicht völlig autonom oder völlig selbstbestimmt.  

Was die Freizeit betrifft ja. Wenn ich gesund bin, ja. Aber doch nicht im Leben.  

Wer füllt den Laden auf? Wer liefert Lebensmittel? Wer produziert Lebensmittel? 

Selbstbestimmung bis zum Tod gibt es nur, wenn andere bereit sind, mir zu dienen. Und ich zu 

bezahlen. Tatsache: Ich bin angewiesen auf andere Menschen! > Dienstleistungsgesellschaft 
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 Text  

Gottes Geist ist nicht die Krücke sondern der Experte auf meiner Seite. 
Experte > für das Leben vor dem Tod, für das Leben nach dem Tod 

Wörtlich: Der Herbeigerufene 

Angenommen es brennt in deiner Wohnung: Was machst du? > Feuerwehr rufen. 
Fühlst du dich dadurch gegängelt oder bevormundet? 

Vor dir passiert ein Unfall, was machst du? 

Dir wird unrechtmässig gekündigt > Wohnung / Stelle? Was machst du? 

Du hast an einem anderen Auto einen Schaden gemacht, was machst du? 

Es kommt kein Wasser mehr aus der Leitung? 

Wir können die Liste beliebig erweitern … > sind auf Fachpersonen angewiesen. Es ist das 
Normalste darauf zurückzugreifen. 

Wir rufen Experten herbei! Wir fühlen uns besser, weil jemand da ist, der weiss wies geht. 

Das Genialste: Der Heilige Geist ist nicht nur fachmännische Kompetenz für Glaubensfragen, 

sondern für mich da als ganzen Menschen > Es geht um Beziehung / Gemeinschaft 

Geist / Seele / Leib 

Die ganze Palette unseres Lebens: Trost, Hilfe, Kraft, Mut, Geborgenheit, Freude, Frieden 

Pfingsten ein Grund zur Freude: Gott stellt sich selbst in unseren Dienst!  
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T Gott beschenkt mich mit seinem Geist 

II Der liebende Augenöffner 

 Folie 3: Der liebende Augenöffner 

Beziehungen, Gemeinschaft leben vom Geben und Nehmen. 

Das Geben von Gott, geht noch weiter, verbindet sich aber immer mehr auch mit einem Geben von 
mir. 

In der Bibel: Gott gibt sich aus Liebe zuerst ganz mir, dann lädt er mich ein, mich ihm ganz zu geben. 
Ebenfalls aus Liebe 

V8-11 

 

Gottes Geist ist also auch der liebevolle Augenöffner. 

Wie Gott diese Welt sieht. Wo ich manchmal falsch liege 

 

Jesus hebt hier drei Dinge hervor, wo Menschen Augenöffner brauchen: 

Schuld oder Sünde 

Gerechtigkeit 
Gericht 
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 Text 1 

Schuld / Sünde 

Was im allgemeinen Empfinden noch korrekt ist: Irgendetwas ist zu viel, etwas ist falsch 

Zu viel Essen / Zu viel Fliegen / nicht elektrisch Autofahren / Zu viel CO2 / Zu viele Tiere essen 

Will hier nicht sagen, dass es nicht wichtig sein kann. 

Jesus: Es muss noch tiefer gehen! 

Jesus: Das tiefliegendste Problem der Menschen: Unglaube. Urschuld des Menschen. 

V9 

 

Existenz Gottes / Gleichgültigkeit Jesus Christus gegenüber 

Sinn des Lebens > Bestimmung des Menschen > Mit Gott zu leben, aus Gott zu leben 

Joh 17,3 

 

Corona stellt diese Frage übrigens auch den Christen 

Mein Leben für Gott zu leben oder für mich selbst 

Leben in den Dienst Gottes zu stellen und für mich selbst 

Heiliger Geist: Tu deinen Dienst! > nächster Donnerstag 
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 Text 2 

Gerechtigkeit / V10 

Geht auch hier nicht um eine soziale Gerechtigkeit – das lehnt die Bibel auch nicht ab. 

Jesus: Es muss noch eine Ebene tiefer gehen. 

Himmelfahrt > Jesus ist gerecht, er macht Menschen gerecht. 

Jesus ist der Gerechte.  

Er ist der bestätigte Erlöser von Gott > Apg 4,12 

Er macht Menschen so, dass sie Gott begegnen können. 

 

 Text 3 

Gericht / V11 

Hier nicht das Richten der Menschen. 

Pfingsten besiegelt den vollkommenen Sieg über das Böse. 

Pfingsten besiegelt den vollkommenen Sieg über den Tod. 

Es ist vollbracht! Alle Mächte der Finsternis sind schon besiegt. 

Da können auch Zweifel aufkommen wegen so viel Bösem in der Welt >  
 Menschen sind frei. Das Böse tobt sich noch aus in der Kündigungsfrist. 
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T Gott beschenkt mich mit seinem Geist 

III Der zertifizierte Instruktor 

 Folie 4: Der zertifizierte Instruktor 

Das Geschenk Gottes geht noch weiter! 

Gottes Geist als zertifizierter göttlicher Instruktor 

V12-15 

 

Wohl schon alle unter uns wurden durch eine andere Person in etwas eingeführt. 

Alle haben schon Erfahrungen gemacht, die einen können es besser, die anderen weniger. 

 

Speziell dort, wo alles offen ist, kann es gut sein, dass ich auf weniger gute Qualität treffe. 

Angenommen ich würde eine Schwimmschule gründen und würde selber Kurse geben, anstatt das 

meiner Frau zu überlassen. 

Es geht. Kein Problem. Ich hätte sogar Einnahmen, auch wenn niemand etwas lernen würde. 

Wenn ich aber ein Zertifikat will, das eine gewisse Qualität sicherstellen soll, dann werde ich keine 

Kurse mehr geben können. 

Oder ich gehe so oder so in Konkurs wegen fortlaufendem Erfolg 
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Bei Ausbildungen oder Abschlüssen: Frage nach der Anerkennung / Qualitätsniveau 

Der Heilige Geist ist vollumfänglich zertifiziert. Von höchster Stelle. ISO Norm unendlich. 

Er verkörpert die ganze Fülle von Gott. 

Er ist ja Jesus selbst, der mich anleitet in meinem Leben. 

Halt, Orientierung, Sicherheit 

 

 Text 

Er bereitet mich vor auf die Zukunft, die mich erwartet. 

Stück für Stück. Wie ein guter Lehrer. Wie ein guter Instruktor. Nicht alles auf einmal 
Wie jemand, der gut einführt. Geht den Weg mit! 

Jeden Tag! Jede Minute 

 

Sich im ganz anvertrauen! Völlig lautere Absichten. 
Völlig vertrauenswürdig. Weil er Jesus in den Vordergrund stellt.  

Alle Vorbehalte oder Ängste getrost ablegen > will uns mündig machen, nicht entmündigen 

 

Gibt nichts Besseres als mich ganz für diesen Geist zu öffnen! 

Gebet: Erfüll mich neu!  
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 Folie 5: Mein Doppelpunkt:  

 

Johannes 14,18+19 

Ich lasse euch nicht wie Waisenkinder allein. Ich komme wieder zu euch.  

Es dauert nur noch kurze Zeit, dann wird diese Welt mich nicht mehr sehen. 
Aber ihr werdet mich sehen, weil ich lebe und weil auch ihr leben werdet. 

 

 

 

 

 


